
 
ACTA DE REUNIÓN PLENARIO CONSEJOS DE DE ZONA  DÍA 17/03/2021 

 
LUGAR:  REUNIÓN TELEMÁTICA A TRAVÉS DE PLATAFORMA TEAMS 
HORA: 17:00 horas 
 
Preside la reunión la Alcaldesa del Ayuntamiento de Avilés Doña María Virtudes 
Monteserín Rodríguez, acompañada por D. Jorge Luis Suárez Alonso, Concejal de 
Participación Ciudadana y Cooperación Internacional. 
 
Asisten además las y los siguientes 
 
PARTICIPANTES: En representación de las siguientes asociaciones y personas a 

título individual: 
 
Zona 1 
A.VV. EL MARAPICO Y CRHON, Conchita 
A.VV. LA LUZ Manolo (Presidente) y Javier  
CARITAS PARROQUIAL Y SANTA BÁRBARA TEATRO, Nieves 
A.VV SANTA BARBARA, Ángel 
 
Zona 2 

AMPA IES CARREÑO - MIRANDA, Matilde Sánchez, 
REY PELAYO, Ana Díaz 
A.VV. POLÍGONO, Pedro 
ASOCIACIÓN ABEYU, Maxi  
A.VV. EL HÓRREO, Mino 
DIFAC, Angeles  
CENTRO TRAMA ASTURIAS, Esther 
A título individual: Mar García 
 
Zona 3 

CRUZ ROJA, Maite y Berta 
A.VV. PEDRO MENÉNDEZ - AVILES CENTRO, Pablo  
LIGA REUMATOLÓGICA, Toño  
SECRETARIADO GITANO, Alejandro,  
AMAS DE CASA AVILÉS CENTRO,  
AMAS DE CASA VALLINIELLO, Adela 
COMVER, Aída 
APRAMP, Esther 
AUNANDO FRONTERAS, Beatriz 
A.VV. VERSALLES, Tony 
A.VV. ATALAYA XAGO, Luis 
A título individual, Mª Jesús Bricio  
Atítulo individual, Angel Valentín 
 
Zona 4 
RETINA ASTURIAS, Andres 
PLATAFORMA CONTRA LOS RECORTES, Alejandro 
SABIA NUEVA, Rosabel 
A título individual, Reynaldo De Frutos 
A título individual, Flor 
 
 
 



 
Por el Servicio de Participación y Ciudadanía asisten: Fuencisla Rubio Muriedas, 
Técnica de Participación Ciudadana, Mercedes Capa Tixeira, Responsable de 
Voluntariado. 
 
Actúa de Secretaria la Técnica de Participación y Ciudadanía, Fuencisla Rubio 
Muriedas, en ausencia de Adelaida Fernández Brañas, Coordinadora de Participación 
y Ciudadanía.  
 
Después de las presentaciones de las asociaciones, se da la bienvenida a Esther, de 
la Asociación Centro Trama Asturias, que se incorpora en el Consejo de la Zona 2. 
 
El Orden del día y los temas a tratar en esta sesión son: 
 

1. Proceso de aportaciones a Presupuestos para el ejercicio 2022 y seguimiento 
de las medidas anteriores. 

 
2. Información sobre las aportaciones recibidas al Plan de Movilidad Urbana 

Sostenible de Avilés. 
 
3. Informaciones del Plan de Voluntariado. 

4. Otras informaciones de interés. 

5. Ruegos y Preguntas. 
 
 
1.- Información sobre las aportaciones recibidas al Plan de Movilidad Urbana 
Sostenible de Avilés. 
 
Comienza la reunión con el saludo de la Alcaldesa y en su intervención se unen varios 
apartados del Orden del Día, al abordar desde un inicio el Plan de Movilidad urbana 
Sostenible de Avilés: 
 
- La importancia de recuperar el trabajo que se venía haciendo en los Consejos de 
zona, en especial el ciclo de aportación a presupuestos municipales desde la 
ciudadanía, como espacio de intercambio de opinión y debate. 
- La vivencia de este año difícil y complejo marcado por el estado de alarma a causa 
de la crisis sanitaria provocada por el Covid 19, que nos ha obligado a modificar 
incluso nuestra forma de relacionarnos, siendo esta reunión telemática un ejemplo de 
esta circunstancia. 
- Aún así se ha comenzado con el proceso del Plan de Movilidad Urbana Sostenible de 
Avilés (PMUS), abriendo en enero un proceso de aportaciones ciudadanas. Se trata de 
un Plan que tiene un largo recorrido y que se aprobará después de un proceso 
integrador, en el que se destaca la importancia del transporte urbano, que es comarcal 
y atañe a más administraciones, no siendo exclusivo de Avilés, por lo que se está 
trabajando y acordando con otros Alcaldes/as. Se están estudiando detalladamente 
cada una de las propuestas que han llegado y se irán dando respuestas. Aún así, 
existen medidas a corto plazo que se pueden ir poniendo en marcha. Pero siempre 
hay que tener en mente que hablamos de un Plan vivo, al que se deberá hacer 
diferentes modificaciones. Se mantienen reuniones con el Consorcio de Transportes 
para ir avanzando en las propuestas.  Por otra parte, este Plan es más amplio y abarca 
cuestiones que no sólo son del transporte urbano. Con la crisis sanitaria por el Covid 
se han acelerado también algunas medidas que ya se venían planteando en las 
ciudades, como peatonalizaciones, espacios verdes.  



- Hace referencia también a las manifestaciones de interés presentadas para el 
desarrollo del proyecto Next Generation y la relación con el futuro de la ciudad, que 
incluyen medidas para la mejora de la calidad de vida en las personas mayores que 
viven solas o la transformación de los barrios. 
- La crisis sanitaria también ha puesto en valor las relaciones vecinales, que entroncan 
con nuestro Plan de Voluntariado. 
 
Las intervenciones posteriores se refieren a lo trabajado en el grupo del Plan de 
Movilidad, cuyo acta se encuentra disponible en: 
 
https://avilesparticipa.org/wp-content/uploads/2021/03/acta_reuni%C3%B3n_gt_mov_11_marzo.pdf 

 
Muchos de estos comentarios siguen incidiendo en la necesidad de un proceso 
participativo más amplio y llegar a un Foro de Movilidad, la necesidad de ampliar el 
borrador e incluir barrios en los que ahora mismo no parece existir ninguna actuación, 
la mejora de la relación político-técnico-ciudadano para explicar las medidas. 
 
Se recuerda que no estamos en el final del proceso, quedan aún fases por realizar y 
que se trata de un modelo abierto 
 
 
2º) Información sobre aportaciones a Presupuestos. 

 
Informa Fuen que el tema lo trabajó el Grupo de Aportación a Presupuestos. 
 
https://avilesparticipa.org/wp-content/uploads/2021/03/acta_reunion_GT_presupuestos_18_feb_mod.pdf 

 
El calendario será: 
 
Del 18 de marzo al 18 de abril, recogida de las propuestas a través de una ficha 
específica, que se difundirá a través de la web avilesparticipa.org 
Del 30 de abril al 30 de mayo, valoración de las mismas: el Grupo de Trabajo y el 
personal técnico municipal analizan su viabilidad. Pueden pedirse aclaraciones si se 
considera oportuno.  
Durante el mes de junio, en un Plenario de los Consejos se repasarán las propuestas, 
al objeto de conocer las viables que puedan ser comunes como propuestas para toda 
la ciudad. 

 
Posteriormente, en el mes de septiembre, cada zona debatirá y elegirá las medidas 
prioritarias que afecten a los barrios de su ámbito de actuación. 

 
Todo el proceso culminará en el mes de octubre, al presentar las propuestas elegidas 
al Ayuntamiento. 
 
Para este año, los Consejos han establecido que cada persona o entidad podrá 
aportar un máximo de 2 propuestas. 
 
El Grupo de Trabajo informará a las personas de referencia y elaborará el documento 
final. 
En el mes de octubre se presentarán las propuestas priorizadas al Equipo de 
Gobierno. (Fase 5) 
Posteriormente se llevarán a cabo las dos últimas fases: Fase 6, ejecución de las 
propuestas, y Fase 7: seguimiento y resultados. 
 
En este apartado Pedro, de la asociación de vecinos del Polígono aprovecha para 



comentar la disolución de su asociación y que a partir de ahora le veremos 
participando a título individual. Comenta igualmente la importancia de dar prioridad a 
medidas que no tienen que ser las propias, sino por cuestiones de relevancia. 
 
Se comenta retomar las radiografías de barrios como punto de reflexión para identificar 
mejor las necesidades de los barrios, ayudando, de esta manera, a que ciertos barrios 
que sienten el abandono municipal, sientan incorporadas sus demandas. 
 

 
3º) Información sobre el Plan de Voluntariado 

 
Mercedes Capa hace un repaso a las actuaciones realizadas hasta la fecha y anuncia 
los nuevos cursos entre el que se encuentra el de iniciación al voluntariado de forma 
presencial. La idea es que cualquier persona pueda realizarlo, independientemente de 
su habilidades tecnológicas y esta ocasión abre paso a muchas personas que no 
pudieron realizarlo vía internet la anterior edición. 
 
También se explica la campaña de sensibilización y difusión del voluntariado que se 
está realizando con los mupis y cuñas en la radio. Se realiza en acuerdo con las 
entidades que forman parte de la Mesa del Voluntariado. 
 
Hacia el verano - otoño está previsto igualmente un encuentro importante de las 
personas voluntarias, técnicos/as y las entidades en Avilés del que les iremos 
avanzando según se concreten los temas y días de celebración. 
 
4º) Información sobre la Feria Avilesina de Asociaciones (F.AV.A) 
 
Explica Mercedes García cómo se organizó la FAVA del pasado año, con una 

retrasmisión desde el Ayuntamiento y la presencia de algunas entidades. 
 
Todo fue muy difícil a causa de la crisis sanitaria y hubo que readaptarse sobre la 
marcha. 
 
Están disponibles los vídeos de las 4 ediciones anteriores, en la web 
avilesparticipa.org 
 
Para este año, se hace necesario debatir cómo realizarlo con las restricciones 
sanitarias. 
 
Se acuerda que el grupo de trabajo de la FAVA se reúna para estudiar diversas 
posibilidades, que irán comentando al resto. 
 
La representante del centro Trama expresa su intención de sumarse a este grupo para 
colaborar. 
 
Maite de Cruz Roja expresa su deseo de que este año la FAVA sea algo lúdico además 
de asociativo. 
 
Se intentará respetar las fechas de otros años, aunque hay que ir viendo las 
posibilidades. 
 
 
5º) Otras informaciones de interés 
 

Se recuerdan los plazos para la justificación de las subvenciones del año 2020 y la 



renovación de datos en el Registro de entidades y asociaciones de Avilés. 
 
6) Ruegos y preguntas 
 

Reynaldo pide un aplauso para la labor que ha llevado a cabo la asociación de vecinos 
del Polígono durante todos estos años y para Pedro majada en especial, que se 
incorpora ahora a título individual en estos espacios participativos. 
 
También es interesante que un grupo del barrio haya tomado el testigo de la 
asociación vecinal y esté en plena creación, se espera que se incorporen en los 
Consejos de zona. 
 
Pablo, de la asociación Pedro Menéndez ruega al Concejal la creación de un Foro de 
Movilidad. 
 

Finaliza el Concejal comentando que el Plan de Movilidad no es un documento 
cerrado, sino abierto y dinámico, revisable para ir adaptándose a las necesidades. 
 
Por otra parte, los presupuestos participativos son un eje clave para el encuentro 
político-técnico y ciudadano. Habrá que seguir mejorando los procesos, pero es muy 
interesante recabar las propuestas ciudadanas y la reflexión para la priorización de 
medidas. 
 
No se producen. 
 

 
Sin más asuntos que tratar, finaliza la reunión siendo las 19,30 horas. 
 

LA SECRETARIA EN FUNCIONES 


